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國立政治大學附設實驗國民小學學生家長會 

110學年度第一次會員代表大會會議紀錄 

壹、開會時間：110 年 9 月 17 日（星期五）晚上七時 

貳、開會地點：遠距視訊會議(受疫情影響，依照本會「選舉罷免辦法第七條第 

一項」辦理遠距視訊會議，並進行錄影提供臺北市教育局核備) 

參、主持人：109 學年度陳棻煐會長。 

肆、主席致詞：略             紀  錄：109 學年度家長會秘書鄭雅芸 

伍、出席人員：如簽到表。 

陸、報告出席人數：班級家長代表應到 29 人;實到 29 人（含委託書 1 人）。 

列席 10 人。 

註：三年忠班代表臧正運(父)、一年忠班代表涂宜雯(母)視為同一人。 

柒、說明/報告/本次會議議程 

一、會議模式及投票方式： 

110學年度會員代表大會之開會模式及投票表決方式，業於110年9月11日之家長委

員會線上投票決議通過，鑒於110年9月初多起新冠肺炎群聚案件同時發生，將依

照本會「選舉罷免辦法第七條第一項」規定辦理遠距視訊會議，並進行錄影提供

臺北市教育局核備。會員代表大會會議選舉投票方式採用線上投票，以「臺北市

政府教育局電子投票系統」辦理投票表決。 

二、會議議程： 
1、學校/家長會會務報告（校長致詞、各處室事務報告、109學年度家長會長致詞、 

109學年度會務報告、109學年度財務報告、選舉流程、投票方式說明） 

2、推選監選人員 

3、選舉會務人員（家長委員九名、候補委員三名、會長一名、副會長二名） 

4、新任會長致詞 

5、提案討論 

6、臨時動議 

7、散會 



2 
 

捌、學校/家長會會務報告 

一、校長致詞 

1. 學校每年會申請「美感教育」、「前導學校」、「三好校園」、「綠屋頂」等 

相關經費，用來支付學校行政費用，讓校務基金能夠用來維持學校的運作。感

謝婦聯會也贊助學校十萬元的經費。 

2. 有關學校未來的發展方向，由於明年3月即將遴選校長，希望繼任校長能延續 

學校的發展。將來各校將要轉型為雙語教學，學校已經爭取到一位外師的員額，

等疫情緩解後，這位外師將在實小搭配各科進行英語協同教學(不是上英文課

而已），學校會進行許多創新教學。 

3.感謝家長們來協助防疫工作，我們也規劃一年級新生的參觀日分流、全校下課 

分流、完成各種器材消毒工作，家長需要施打過疫苗才能進校，學校也有做家

長的防疫調查。 

二、各處室事務報告 

教務主任： 

1. 感謝家長會長期以來對於學校的支持，協助學校完成各項活動。 

2. 配合教育部打造2030雙語國家計畫，校長向教育部爭取一位外師的員額，從 

這學年開始將進行沉浸式英語教學。外師首先與自然科任鄭老師合作，在五年

級自然課進行協同教學，以自然課課程內容為主，搭配沉浸式英語教學。教學

方式先以中文進行，循序漸進增加英語使用，成效良好再推廣至其他領域科目。

英語沉浸式教學也會事先獲得家長的同意再開始進行，且不會影響原有科目的

教學，請家長放心。 

學務主任： 

有三件事情要向家長宣導。 

1. 學校除了「分流下課」以外，也有進行「分流放學」措施，請家長多加利用 

「側門路隊放學」，避免群聚風險。 

2. 「生病不上課、不上班」有疑似症狀出現時，請在家休養直至症狀解除後24小 

時始返校上課，休養期間盡量不外出參加任何活動或至短期補習班、課後照顧

中心上課，以避免傳染他人。 
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3. 政大開放實小實幼家長開車進校園的接送時間為一小時(7：30、12：00、 

16：00三個時段各一小時)，請家長改從政大大門開車進入，並依照路線指示行

進至社資中心。 

總務主任： 

從這學期開始我也是小一新生家長，請多多指教。 

1. 活動中心工程進度已達98%，目前正在同步進行使用執照的申請，。目標為11/20 

校慶正式啟用。內部設備已經規劃相關經費，但尚有五、六百萬元的缺口。 

2. 幼兒園增開三班的計畫獲得政大的支持，但教育部核准下來的經費不到申請 

額度的一半，再加上開設2歲專班有人數上限（一班只能招收16位學生），增收

學生人數需從90人下修至76人，因此學校會再修正計畫、向教育部再次爭取經

費。目前排定年底發包建築工程、明年5/31竣工、明年9月份開學正式招收新生。

衛福部目前正在推「0-2歲托育中心」的計畫，如果政大支持、我們能有適宜的

場地、經費的挹注，也可考慮規劃0-2歲的托育計畫，完成政大從0歲到博士班

的教育體系。 

3. 學校向教育部爭取到全校冷氣汰換的經費，校內原有冷氣將全部汰換為日立 

冷氣。目前正在等候教育部的順位進行施工，學校會利用課餘時間或假日施工

以避免影響課程進行。汰換下來的舊冷氣因為無法搭配教育部推廣的校園能源

管理系統(EMS)一同使用，很可惜無法留在活動中心續用。 

4. 配合活動中心完工，學校也會進行操場和遊戲場的整修工程。學校雖然已經爭 

取到經費，原本也預定在暑假期間動工，但由於活動中心的圍籬尚無法拆除，

操場和遊戲場的整修會延到十月份進行。延到學期中進行整修是不得已的情況，

還請家長們見諒。 

5. 總務處目前還有十幾個標案正在進行，希望能在年底前完成，明年讓學校煥然 

一新。 

6. 感謝109學年度家長會捐贈了38萬元提供給活動中心的專科教室，學校會用來 

裝設專科教室的冷氣。 

校長說明： 

1. 活動中心的消防要先通過，才能申請使用執照，才能進行送電，另外還要通過

綠建築和公共藝術的申請，恐怕要在下學期才能開始使用。 

2. 活動中心的內部，已經申請到80萬的視聽座椅經費。 
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3. 汰換冷氣的部分，會借用家長會辦公室一個月，來放置冷氣與一些配備。活動

中心也許能在11/20校慶剪綵，但真正使用應該是要到下學期。 

4. 遊樂器材的經費申請原本教育部說不合乎規定，但我去把經費要回來，目前期

待在這學期前把大樓、操場和遊樂器材都完成。 

5. 明年9月增加招收幼兒園是個理想，之前有經費撥款不足，還要再申請經費，

還要去要教職員員額，0-2歲的混齡有困難，委外才有可能。目前學校還有很

多事情要做。 

輔導主任： 

1. 這學年是我初任輔導主任，請家長多多指教。 

2. 輔導室的業務是協助生活適應困難、或是學習落後的孩子，提供入班觀察、諮

詢的個輔、或是小團體的輔導。輔導主任之下還有專任輔導老師、特教組長、

潛能班(1班)的編制。輔導室對於有特教需求的孩子會提供個別教育，讓學生

得到適性揚才的機會，目標是在學校裡推展融合教育的現場，讓每一位學生都

能夠快樂地在實小學習。 

3. 感謝家長會一直以來對於輔導室與特教組的支持，特教生的獎補助學金也獲得

家長會的協助。去年家長會設置提供特教生的獎補助學金，解決本校只能呈報

臺北市教育局一名特教生獎補助金名額的困境，讓更多特教生能夠得到獎勵。 

4. 臺北市教育局對於專業團隊服務的補助經費是逐年遞減的，即使是特教正式生

也僅能獲得每學期1-2小時的時數。感謝校長以校內業務費來支援特生相關專

業團隊服務（物理、職能、語言治療師）鐘點費，讓孩子能獲得更多資源。 

研究主任： 

1. 感謝家長會這一年來對學校的支持，這學年我換到研究處，研究處的業務內容

為「課程與教學」的部分。 

2. 這學年研究處會持續推動閱讀教育，感謝各班教師協助，結合不同領域來推動

閱讀相關活動。 

3. 國際教育方面，目前申請到20萬的經費。主題延續前一學年的建築課程，介紹

台灣傳統建築與西方建築。待疫情緩解，將與外界資源合作進行更多課程。 

4. 美感教育的部分，學校申請了三年的計畫，很感謝郭宗德老師與各年級老師在

藝術與人文課程與綜合課的合作。研究處也與政大 USR 計畫作連結，也引進台

科大的資源進來，待疫情緩解後來進行相關課程 
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5. 身為12年國教前導教學學校之一，全校教師們也會進行夥伴間的公開授課、精

進自身的教學;在教師社群的部分，也會結合不同領域進行社群精進研修。 

6. 關於上學期線上遠距教學部分，研究處的資訊業務也做很多的相關支援。目前

學校系統師韋瑜老師也在進行各項演練，以備不時之需。 

三、109學年度家長會長致詞 

109學年度家長會做了非常多事情，也協助學校辦理六十周年校慶的相關活動，

非常感謝各位家長代表和家長們的共同協助。 

四、家長會事務報告 

1. 109學年度會務報告。(詳見附件一) 

2. 109學年度財務報告。(詳見附件二〜附件十三) 

3. 家長會各項選舉流程、投票方式說明。(詳見附件十四、附件十五) 

玖、推舉監選人員：4人（原應5至9人，已含學校人員代表） 

本次會議使用「臺北市政府教育局電子投票系統」辦理投票。 

1、 由校方總務主任負責從系統產生帳號密碼，由家代隨機抽取不具識別性 

之密碼，並要求保密。 

2、 各會員代表掃描投票項目 QR 碼並輸入帳號密碼完成投票。 

3、 電子投票系統產生結果。 

4、 投票及開票過程已全程錄影。 

5、 因故不能出席會議之會員代表，需將電子投票之帳號密碼連同書面委託 

書，一併委託受託人代行選舉之權利。每一人以接受一人之委託為限。 

任務 工作 職稱 姓名 

選務人員 發選票 學校代表總務主任 黃騏堯 

選務人員 唱票 家長代表 涂宜雯 

選務人員 計票 家長代表 吳秦雯 

選務人員 整票 家長代表 張庭毓 

監察人員 監票 學校代表總務主任 黃騏堯 
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拾、選舉會務人員 

一、家長委員九名及候補委員三名 

（一）家長委員班級、姓名及得票數如下： 

1. 三年忠班．張庭毓．得票數20票。 

2. 六年孝班．陳棻煐．得票數19票。 

3. 三年忠班．臧正運．得票數14票 

4.二年忠班．莊健盈．得票數12票。 

5. 四年忠班．劉柏延．得票數12票。 

6.實幼精靈班．江泳昇．得票數10票。(特教委員) 

7.四年忠班．饒瑞萍．得票數8票。 

8. 五年忠班．邱韻芳．得票數4票。 

9. 實幼蘋果班．林怡伶．得票數1票。(幼教委員) 

（二）候補家長委員班級、姓名及得票數如下： 

1. 四年孝班．賴怡樺．得票數2票。 

2. 一年忠班．涂宜雯．得票數1票。註：三年忠班代表臧正運(父)、一年忠班代表涂宜

雯(母)視為同一人。故候補委員涂怡雯不予採計。 

3.二年忠班．廖庭君．得票數1票。 

註一、根據自治條例第九條，原住民學生5人以上者，由原住民學生家長互推1人

列席，由於本校110學年度只有一名原住民學生，故不推選。 

註二、家長委員開票後，得票較高之前九名中無幼教家長代表，因而依序遞補名

額，由得票數第十名之幼教家長代表出任家長委員，得票數第九名之家長代表為

候補委員第一名。 

二、家長會長一名 

六年孝班．陳棻煐．得票數23票。 
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三、家長會副會長二名 

 1. 三年忠班．張庭毓．得票數20票。 

 2. 四年忠班．劉柏延．得票數20票。 

拾壹、新任會長致詞 

非常感謝各位家長代表的支持，我會繼續為實小家長會努力。 

拾貳、提案討論 

案由一：家長參與學校依法令必須參加之各種委員會之代表，提請討

論。 

說  明：推舉參加學校各處室委員會之代表。 

決  議：推舉名單如下。 

會議名稱 姓名 職稱 候補代表 備註 

國小學生家長會聯合會代表 陳棻煐 會長 劉柏延  

學校教師評審委員會 徐士勛 家長代表 臧正運  

簿本費審查委員會 林玉珊 家長代表 陳昭伶  

社團審查委員會 廖庭君 家長代表 莊健盈  

學生獎懲委員會 張庭毓 副會長 張雯婷  

午餐委員會 陳昭伶 家長代表 林孝恆  

性別平等委員會 陳棻煐 會長 張庭毓  

霸凌防治委員會 鄭婷嫻 家長代表 臧正運  

防疫委員會 林孝恆 家長代表 張庭毓  

特教推行委員會 江泳昇 家長代表 饒瑞萍  

家庭教育推行委員會 吳秦雯 家長代表 吳雅雯  

學校課程發展委員會 張筱玟 秘書 邱韻芳  

教育資訊推動小組 劉柏延 副會長 莊馥維  

校長遴選委員會 

張庭毓 副會長 

 劉柏延 副會長 

臧正運 家長代表 
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案由二：有關109學年度家長會財務決算，提請審議。 

說  明： 根據109學年度的財務報告內容，請110學年度家長會全體代表決議是否

通過此財務報告之審議。(詳見附件二〜附件十三) 

決 議：21票同意，0票反對。全數通過109學年度財務報告之審議。 

 

案由三：有關109學年度預算建議書，提請審議。 

說 明：依照每年度家長會之財務狀況，提供下屆家長會建議之預算書，作為下

屆家長會制定正式預算之參考資料。(詳見附件七) 

決 議：110學年度家長會將請學校各單位提出經費申請，依據實際申請金額製作

正式預算書，由第一次委員會議初步審議後，送交第二次家長代表大會

審議通過。 

 

案由四：有關110學年度第一次家長委員會之日期，提請審議。 

說  明：第一次家長代表大會中選出九名家長委員後，需進行第一次家長委員會，

討論第二次家長代表大會之議案與該屆正式預算書，並送交第二次家長

代表大會審議。 

決 議：110學年度第一次家長委員會訂於10月1日(星期五)晚上7點舉行。 

 

案由五：有關110學年度第二次家長代表大會之日期，提請審議。 

說  明：第一次家長委員會召開後，即可進行第二次家長代表大會。 

決 議：110學年度第二次家長代表大會訂於10月15日(星期五)晚上7點舉行。 

 

案由六：有關109學年度財務文件之移交內容，提請審議。 

說  明：根據「臺北市學生家長會移交標準作業流程」、「臺北市中小學校學生家

長會設置自治條例」第 18 條進行移交手續，並檢附相關移交文件。(詳

見附件十六、附件十七) 

決 議：20票同意，0票反對。全數通過109學年度財務文件移交內容之審議。 

 

 



9 
 

拾、臨時動議： 

1. 家長會捐款活動中心冷氣經費之捐款品項變更。 

說  明：110/6/11第四次家長代表大會「家長會捐款贊助活動中心設備」一案， 

由於學校希望統一全校冷氣品牌以便管理，希望家長會捐款購買之冷氣

品牌可以變更為日立冷氣(原先家長會提案品牌為冰點空調)，因此會中

決議：家長會改為委託學校購置38萬元之冷氣硬體(即捐款改為捐贈物

品)，學校再向家長會請款，省去公開招標的繁瑣過程。然而，本學期學

校表示家長會贊助的38萬元經費只能補足所需之部分經費，想詢問家長

會捐贈方式要以冷氣台數或是總金額作為捐贈單位。考量到捐款金額最

大化，會長提議改以總金額38萬元為捐贈品項，為求慎重，再次提請家

長代表審議。 

決  議：21票同意，0票反對。全數通過家長會捐贈活動中心冷氣品項改以總金額 

38萬元為捐贈單位。 

拾壹、散會： 晚上 11 時 00 分。 




